
コストコ渋滞改善に対する取り組みにつし、て（令和５年イ月２３日現在）

平成２３年の］ストコ開店以降、コストコ来店者の車で周辺道路（市道山手線、 府道八

幡インター線）が土休日を中心に慢性的に渋滞しており、路線バス（京阪バス）に最大

５時間半の遅延が発生し、 運行に大きな支障をきたしている。
「八幡市地域公共交通計画」 の施策 「地域間移動に関する検討、 機能の改善」 により、
］ストコ渋滞の改善に取り組み、既存バス路線の利便性を確保する必要がある。

●勉強会及びコストコとの協議の主な内容

・大規模小売店舗立地法に基づく届出内容の確認、改善の要請

・警備員の増員→繁忙期は２～３名増員、 それでも足りなければ店舗スタッフを動員

・駐車場の効率的な運用（屋上部分への積極的な誘導）→誘導員と店舗スタッフで実施

・渋滞状況の’ｉ青報発信（ＨＲ、ＳＮＳの活用など） →

　

会員登録時に注意喚起を実施

・近隣住宅地への交通安全対策

　

→

　

「Ｕターン禁止」 看板設置済み

　　　　　　　　　　　　　　　　

Ｕ ターン車に当て逃げされる事案が発生して

　　　　　　　　　　　　　　　　

いるため、 近隣住宅地入○道路への警備員配

　　　　　　　　　　　　　　　　

置 を ］ ス ト ］ へ 要 望

・付近の信号機の周期変更ができないか

　

→

　

警察で調査。平日はほぼ１回の青信号で

流れている。今後は土休日雨天時も含め詳細な調査のうえ、信号機の周期が渋滞要因
になっていることがわかれば、 調整を検討していきたい。

●備

　

考

・前回８月の協議以降、平日の渋滞はほぼ解消しており、雨天時の土休日のみ渋滞が発

生している。
．］スト］門真店が今年８月にオープン予定。これにより１０％～２０％集客が下がる

と予測される。
・近隣では滋賀県東近江市 （令和６年）、 三重県亀山市 （令和７年） にオープン予定。
八幡店への客は更に分散するとみられる。

・今後、 劇的な改善は難しいと思うが、引き続きコストコ店舗と道路管理者、 警察、 大

店法所管の京都府などの関係者で定期的な情報共有の湯を設けていく。



●経 過
月

　

日 内

　　

容

平成２３年１２月 コストコホールセール八幡倉庫店 開店

２４年６月 山手幹線球体対策勉強会 （京ぎ“”．・

　　　　　　　　　　　　　

－「ｉｏ。－四ａ釆、 山 城 北 土 木 事 務 所、

八幡市、 京田辺市、 八幡署、 田辺署）

２９年４月 新名神城陽八幡間 供用開始

　　　　　　　　

（以降、 渋滞が悪化）

平成３０年度 山ナキ布か人越里ａ則且

令和元年９月 山手幹線渋滞対策勉強会

（京都府山城北土木事務所、 八幡市、 京田辺市、 八幡署、 田辺署）

１１月 コスト］、 ムサシ ヘヒアリング

２年２月 山手幹線渋滞対策勉強会

（京都府山城北土木事務所、 八幡市、 京田辺市、 八幡署、 田辺署）

３年１０月 京都府山城広域振興局と協議

（大店法に基づく届出の是正につし、て）

１２月 ］スト］協議、 申入れ （京都府①、 八幡市、 八幡署）

４年

　

３月 山手幹線渋滞対策勉強会

（京都府①、 八幡市、 京田辺市、 八幡署、 田辺署）

４月 ］スト］協議、 申入れ（京都府②、 八幡市、ノ＼幡署）

６月 コストコ協議、 申入れ （京都府②、 八幡市、 八幡署）

８月 コストコ協議、 申入れ（京都府②、 八幡市）

　

－ ……リｒ…′）〆り痢

弓

　

警備員２名増員、 開店時間の前倒し（イ○ 時→８ 時）、 近隣の病

院、 住宅地付近に 「Ｕターン禁止」 の看板

１２月 ］ストコ協議、 申入れ （京都府②、 八幡市、 八幡署）

弓

　

警備員３名増員、館内スタッフ１００名増員、開店時間の前倒し

（１０時→８時）、 近隣の病院、 住宅地からの苦情は８月以降なし

係員による屋上駐車場への積極的な誘導も行われている。
２月 コストコ協議、 申入れ （京都府中小企課、 八幡市、 八幡署）

　

年末年始の状況報告、 近隣住宅地への Ｕターン防止等安全対策
を要望、 駐車場からの出庫時の桑＊な〆－－を 。一（右折出庫など）

※①京都府中小企業課、京都府山城広域振興局
※②京都府中小企業課、京都府山城広域振興局

　　　　　　　　　　　　

２
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８章 目標達成のための施策

施策①－２

　

地域間移動に関する検討、機能の改善

施策概要

山手幹線の渋滞対策に関する勉強会や地域間移動の利便性に関する検討会を実施します。
渋滞の一因である大規模′」、売店舗に対して渋滞抑制の要請を行う等の渋滞によるバス遅延

への対策や、乗り継ぎの円滑化と乗り継ぎ方法の周知、行政機能の充実策等を検討します。

｝四回その他
警察

　　　　

，
ｌ

実施主体

　

１

　

行

○

政 交通事業者

　　

地域住民

　

０

　　　　　　　

０

　　　　　　　

ー

　　

Ｒ４年度

　

；

　

Ｒ５年度

　

；

　

Ｒ６年度

　

：

　

Ｒ７年度

　

：

　

Ｒ８年度

　

：

　

Ｒ９年度ｒ実施時期」「÷「ト÷「ト÷「←÷「ドー ドー「

　　　　

随時倹討‐実施：

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

芦ｒ

取り組みの背景と内容

背景
・南部地区では、大規模小売店舗が一因の山手幹線の渋滞により、路線バスに大幅な遅延が発
生しているほか、渋滞を避けるため、路線バスの迂回運行や運行回数削減等を余儀なくされ、
公共交通に大きな影響を与えています

・南部地区では、隣接市の樟葉駅や松井山手駅を結ぶバス路線が充実しており、需要も多い状
況ですが、市役所や石清水八幡宮など本市中′か部への乗り換えなしでいけるバス路線がなく、

　

住民からこれらをつなぐ「南北路線」 の要望が挙げられています。 一方、 市役所周辺施設の

　

利用頻度は低く、 過去にも実証実験を行いましたが、 需要は少ない結果でした。

　
・山手幹線の渋滞対策に関する勉強会や地域間移動の利便性に関する検討会を実施します。
＜山手幹線の渋滞対策＞
・山手幹線の渋滞の一因である大規模小売店舗に対して渋滞抑制の要請を行います。
・道路管理者等の関係機関と連携し、渋滞緩和に向けた取り組みを行います。
＜地域間移動の利便性＞
・南部地区から市役所周辺までの乗り継ぎを考慮したタイヤ、 乗り継ぎ方法の周知、市役所周

辺でイベント等がある際には、 規模に応じた送迎バスの連行等を検討します。
・南部地区住民の利便性を高めるため地区内での行政機能の充実策等を検討します。

ー

　

▲

　

山手幹線の渋滞状況

期待される効果
・路線バスの遅延の解消に寄与します。
・勉強会を実施することで、住民の公共交通に対する意識醸成に寄与します。
・乗り継ぎの利便性の向上に寄与します。


